

# Communiqué d'ALERTE des personnels du LP Edouard VAILLANT- Saint Junien

## Place nette au lycée Edouard Vaillant !

Au lycée professionnel Edouard-Vaillant, la communauté éducative est désormais en droit de s'alarmer quant à l'avenir des enseignements proposés au sein de l'établissement.

C'était une rumeur depuis la dernière rentrée scolaire. Cela se confirme suite au Groupe de travail « carte des formations » du 3 décembre au Rectorat.

Plusieurs sections sont en effet purement et simplement menacées de fermeture. Le Rectorat et la Région Nouvelle-Aquitaine envisagent de fermer toute la filière propreté (unique CAP Agent de propreté et d'hygiène dans l'Académie de Limoges) et de transférer au lycée Turgot de Limoges le Bac Pro TRPM (Technicien en réalisation de produits mécaniques) option réalisation et maintenance des outillages.

Au total, au sein du lycée professionnel Edouard-Vaillant, il existe actuellement huit formations différentes. Amputer l'établissement de deux diplômes reviendrait à faire disparaître 25% de l'offre éducative du lycée professionnel de la cité gantière et au-delà du Limousin.

Concernant la filière APH (Agent de propreté et d'hygiène), les élèves ne se verront donc désormais plus proposer, dès la rentrée de septembre 2025, cette formation qui permettait pourtant d'insérer de nombreux jeunes dans un secteur pourvoyeur d'emplois.

Quid de cette formation à l'avenir ? Ces jeunes, souvent peu mobiles et issus de milieux défavorisés, rencontrant des difficultés scolaires, ne pourront dorénavant se former à ces métiers que par la voie de l'apprentissage au sein du seul centre de formation restant (au passage dans le secteur privé) à Pessac, près de Bordeaux...

Pour ce qui est de la filière Bac Pro TRPM option RMO, on peut légitimement s'interroger sur la pertinence de transférer cette formation à Limoges. En effet, dans un secteur déjà en pénurie de main-d'œuvre, un tel transfert réduirait le vivier de techniciens formés au niveau régional.

Une diminution de l'offre de formation pour les jeunes autour de Saint-Junien limiterait leurs opportunités, d'autant plus qu'ils manquent souvent de mobilité. Cela pénaliserait également les entreprises locales, qui ont besoin de recruter des jeunes formés dans notre secteur.

Enfin, il est essentiel de souligner le coût important qu'implique ce transfert, d'autant plus qu'il concernerait un établissement ayant déjà bénéficié de lourds investissements. Cela nécessiterait de nouveaux travaux coûteux, dans un contexte économique où la rationalisation des dépenses est primordiale, alors que nous disposons déjà d'un cadre de travail fonctionnel et économique.

On peut s'interroger aussi sur le caractère pertinent de transférer le parc de machines – et donc du coût que cela peut engendrer – d'un établissement à l'autre. Pourquoi déshabiller Paul pour habiller Jacques ?

Enfin, au vu de ces projets de fermetures de sections au sein du lycée professionnel Edouard-Vaillant, la communauté éducative craint fortement la non-pérennité de l'établissement de Saint-Junien. Il serait dommageable de mettre en péril l'existence de l'unique lycée professionnel de l'ouest de la Haute-Vienne.